

# Desde mi Buhardilla

POR GUSTAVO RIVERA F.

## UN MERECIDO HOMENAJE

695680

NUESTRO país ha tenido muy pocos pensadores y filósofos. Ha destacado más bien por sus historiadores y poetas. Podríamos decir además que su producción literaria también ha quedado hasta cierto punto estagnada. Se ha hablado, y no sin razón, de una decadencia de la novela, aunque para ser justos, ésta no ha sido nunca sobresaliente. Cuesta no poco dar crédito a estas afirmaciones. No obstante, la causa principal parece ser otra, distinta a las que se atribuyen. Consideremos en este sentido que la razón fundamental reside en los escasos conocimientos filosóficos de nuestros escritores. Aunque, como decímos, algunos se resisten a creerlo. Las finqueteras filosóficas sólo se han dejado ver a través de un reducido número de educadores, en medio de la indiferencia de un público, por lo general reacio a leer revistas y publicaciones de este carácter y asistir a charlas que le informen de las disciplinas filosóficas más antigua y aquellas otras que están más en boga en el viejo continente.

De ahí entonces que no deje de ser grato y, por lo mismo, elegioso el que se haya rendido por estos días un merecido homenaje al profesor emérito de la Universidad de Chile de la Facultad de Filosofía y Educación, don Roberto Munizaga Aguirre, quien tras larga ausencia, ha vuelto a Viña, su tierra natal, en donde se le ha distinguido como hijo ilustre.

Dos educadores y filósofos de esta región han destacado en el ámbito universitario, dos hijos de esta tierra, Enrique Molina Garmendia, uno de los creadores de la Universidad de Concepción, y Roberto Munizaga Aguirre, profesor de dilatada actuación en el campo educacional,



ambos ex-alumnos del Liceo de Hombres de La Serena. Este establecimiento y la Universidad de Chile ante la llegada a nuestra ciudad del profesor Munizaga Aguirre, no han querido ser menos y han programado también un homenaje en su honor. No hace mucho en el Liceo de Hombres, se rindió igual homenaje a otro de sus ex-alumnos, el destacado botánico de fama internacional, don Carlos Muñoz Pizarro.

Hemos asistido a conferencias dictadas por Roberto Munizaga Aguirre y leído sus trabajos publicados en los Anales de la Universidad de Chile. Sus conocimientos en materia educacional le muestran como un conocedor profundo de esta ciencia. Hay discursos suyos que merecen ser difundidos, principalmente en los establecimientos de enseñanza media y universitaria. Recordamos el que pronunciara con ocasión del centenario del nacimiento de don Valentín Letelier. Asimismo la conferencia dictada el año 1938 en el Salón de Honor de la Universidad de Chile al cumplirse el primer centenario del nacimiento del filósofo J. Dewey y que fuera publicada por los Anales de dicha universidad. En esa conferencia el profesor Munizaga plantea, entre otros, el problema de la libertad si de la moral y los estudios filosóficos en relación con el pensamiento de John Dewey. Admirables y hermosas páginas que es aconsejable leer como aquellas otras dedicadas a Augusto Comte.

Creemos por demás merecido el homenaje que los habitantes de esta región están rendiendo a tan egregio hijo del Valle de Elqui, en donde nació también la divina Gabriela. Al profesor Munizaga tal vez La Serena le traerá recuerdos de su época de estudiante. Recordará a poetas de su tiempo, a la ciudad marinera y provincial que nuestro lugarteniente Fernando Binvignat evocara en "Ciudad de Bronce".

EL DÍA, LA SERENA, 14-VII-45 P. 3.

## Un merecido homenaje [artículo] Gustavo Rivera Flores.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rivera Flores, Gustavo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un merecido homenaje [artículo] Gustavo Rivera Flores. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)